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INE 
 
PLANEA INE CREAR REGLAMENTO PARA ORGANIZAR COMICIOS 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) creará su primer reglamento de elecciones para normar sus actividades, 
obligaciones, plazos, coordinación y todo lo relacionado con sus nuevas atribuciones de organizar comicios 
federales, estatales, extraordinarios e internos de los partidos políticos, así como consultas populares y ejercicios 
como el que podría concretar en breve para elegir una parte de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México.  
El extinto Instituto Federal Electoral (IFE) siempre ha trabajado con base en acuerdos del Consejo General, sin una 
norma expresa o reglamento aplicable a la organización de procesos electorales, lo que le llevó en 2015 a expedir 
un total de 960 documentos y dedicar una parte de 53 sesiones a esa tarea. Para tomar acuerdos relativos a las 
elecciones extraordinarias de Aguascalientes y otras requirió 38 acuerdos y ocho sesiones, además de 29 
convenios para el proceso de reposición en Colima. “Por eso, el objetivo es que con un nuevo reglamento que 
agrupe y delimite todas las actividades haya precisión en lo que tiene que hacer el INE; mayor claridad de los 
actores políticos y transparencia hacia la ciudadanía”, explicó la consejera Beatriz Galindo, presidenta de la 
Comisión Temporal de Reglamentos del INE. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA) 
 
ELECCIONES 2016 
 
CORDERO, EN CONTRA DE LAS ALIANZAS CON EL PRD; ADN LAS RESPALDA 
 
Ernesto Cordero, senador del Partido Acción Nacional (PAN), se manifestó en contra de las alianzas con el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), “pues este partido tiene gran desprestigio”, afirmó. En medio de las 
negociaciones que realiza la dirigencia panista con el sol azteca para integrar coaliciones en diversas entidades 
donde habrá comicios este año, Cordero puntualizó que Acción Nacional puede ganar solo las contiendas. “Tiene 
buenos candidatos y debería buscar triunfar como siempre”. Además, expuso que no se trata de ganar a cualquier 
costo, sino de defender un programa político y valores, al tiempo que calificó de respetable el argumento de la 
dirigencia blanquiazul de que sólo con alianzas electorales se puede sacar al Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) de aquellos estados donde no ha habido alternancia.  Por otra parte, Alternativa Democrática Nacional 
(ADN), corriente del sol azteca, mediante un desplegado titulado “Unidad de las izquierdas evitará la regresión 
autoritaria”, respaldaron las alianzas con el PAN en Oaxaca, Durango, Veracruz y Zacatecas. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 13, GEORGINA SALDIERNA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ADN-PRD) 
 
PRECIADO HABRÍA REBASADO TOPES DE PRECAMPAÑA 
 
Jorge Luis Preciado, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Colima, rebasó los topes de 
precampaña, según un anteproyecto de dictamen elaborado por la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto 
Nacional Electoral (INE), el cual fue devuelto por la Comisión de Fiscalización para su corrección. Por este motivo, 
los consejeros aplazaron su votación para hoy. Según fuentes del INE y de partidos políticos, dicho anteproyecto 
establecía que Preciado gastó 745 mil pesos, 40% más del límite de 514 mil 287 pesos. Sin embargo, los consejeros 
integrantes de dicha Comisión consideraron que se hizo una valuación incorrecta de algunos precios. 
Ciro Murayama, presidente de la Comisión de Fiscalización, no dio mayores detalles y explicó que están en tiempo 
para decidir el tema y aplazaron la votación porque “a nuestra consideración, la Unidad Técnica de Fiscalización 
aplicó mal una metodología para hacer una valuación de precios. Le pedimos que lo hiciera con más apego al 
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reglamento”. Por otra parte, hasta ayer, ocho de los 10 alcaldes de Colima habían solicitado licencia para participar 
en operación política durante la jornada electoral del domingo. Antes de iniciar el último día de actividades 
proselitistas, arropado por más de 30 legisladores federales que aseguran estar pagando con su dinero su estancia 
y llegada a Colima, Preciado aseguró que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano 
(MC) han planeado una serie de ataques en su contra durante el periodo de veda, por lo que advirtió que saldrá a 
defenderse si esto ocurre. Por su parte, Manilo Fabio Beltrones, presidente nacional tricolor, convocó a los 
colimenses a construir con su voto un gobierno responsable que genere seguridad, impulse las inversiones y la 
creación de empleos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN; EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 
17, RAÚL TORRES; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, REDACCIÓN) 
 
DENUNCIAN EN PGR A PRECIADO 
  
Organizaciones civiles de Jalisco y Michoacán, encabezadas por el Colegio de Abogados Francisco Tenemaxtli, A.C., 
informaron que interpusieron cuatro denuncias en contra de Jorge Luis Preciado, candidato del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la gubernatura de Colima. En conferencia de prensa, detallaron que parte de las denuncias son 
por enriquecimiento ilícito y falsedad de declaraciones, debido a que acusan que los ingresos de Preciado cuando 
era senador no corresponden con las propiedades que registra en su declaración patrimonial. Igualmente, 
interpusieron una denuncia por el presunto delito de corrupción de menores, pues aseguraron que una joven fue 
víctima de trata de personas en un hotel propiedad de Preciado. Los representantes de las organizaciones civiles 
enfatizaron que las denuncias no tienen ningún fin electoral. “Si coincide o no coincide con época electoral eso no 
nos interesa. Nosotros estuvimos ya en Colima y ahí los medios de comunicación nos cuestionaron ‘¿ustedes 
vienen a ayudar a alguien o a golpear a alguien’?, y no es así. “Invitamos a la sociedad de Colima a que vote por el 
partido que guste; consideramos que todos son excelentes candidatos, excepto uno, que es el que nos preocupa, 
porque es el que desde su función legislativa ya intentó bajar la penalidad para el tema de trata de personas”, 
advirtió en conferencia de prensa Alberto Maldonado, del Colegio de Abogados Francisco Tenemaxtli.  
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, REDACCIÓN) 
 
PRI EN SINALOA ACUERDA UNIDAD 
 
Aspirantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Sinaloa, ante Manlio Fabio Beltrones, 
líder nacional de ese partido, firmaron un acuerdo de unidad para garantizar el triunfo priísta en los comicios de 
junio. El encuentro se llevó a cabo en las oficinas del dirigente partidario, quien expresó su beneplácito por el clima 
de cordialidad que prevalece entre quienes aspiran a la candidatura. Tras lo anterior, se espera que este viernes se 
emita la convocatoria correspondiente que fijará las reglas de la contienda interna. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, 
ROBERTO JOSÉ PACHECO) 
 
CLOUTHIER, OPCIÓN DE PAN Y PRD EN SINALOA 
 
Con la crisis superada y tras cancelar su renuncia como presidente del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Agustín Basave confirmó que en Sinaloa analizan impulsar con el Partido Acción Nacional (PAN) a un 
candidato independiente. Otras corrientes del PRD señalan a Manuel Clouthier, ex panista y diputado federal 
independiente, como la opción. En entrevista, Basave informó que mantiene comunicaciones fluidas con Ricardo 
Anaya, presidente del blanquiazul, para negociar las alianzas electorales en diversos estados. Aunque se negó a 
ahondar en el contenido de las pláticas, aseguró que las negociaciones van en dos frentes; por una parte, entre 
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líderes de partido, quienes a su vez tienen que convencer a sus órganos internos para tratar de elevar a seis el 
número de estados en los que ambos partidos irán aliados en los comicios. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, 
P. 1 Y 4, MISAEL ZAVALA) 
 
SALA SUPERIOR 
 
MARÍA DEL CARMEN ALANIS PARTICIPA EN LAS CONMEMORACIONES DE LOS CIEN AÑOS DEL PRIMER 
CONGRESO FEMINISTA EN MÉXICO 
  
Por invitación de las Comisiones de Igualdad de Género de las Cámaras de Diputados y Senadores, la magistrada 
María del Carmen Alanis participó en el Congreso Feminista que se llevó a cabo en Mérida, Yucatán, el miércoles 13 
de enero. En su calidad de Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), participó 
como ponente en la mesa relativa a los “Avances y retos a cien años del Primer Congreso Feminista en México”, 
junto con la senadora Angélica de la Peña, diputada Hortensia Aragón, Diputada Lucely Alpizar Carrillo y 
magistrada Carmen Carreón. En dicho espacio, se subrayó que si bien la Constitución mexicana reconoció el 
derecho de las mujeres a votar en 1953, no fue sino hasta la reforma constitucional de 2001 que se prohibió la 
discriminación y hasta 2014 que se reconoció la paridad. Como parte de los retos pendientes destacó la necesidad 
de regular la violencia política contra las mujeres y señaló que el Tribunal Electoral, junto con otras instituciones 
nacionales, está trabajando en la adopción de un Protocolo para atender la violencia política contra las mujeres.  
Este instrumento promoverá la adecuada coordinación entre las instituciones responsables para hacer frente a 
casos de violencia política, evitando daños mayores a las víctimas, sus familias y personas cercanas. Sin embargo, 
reiteró la necesidad de que el Poder Legislativo cumpla con su responsabilidad y adopte a la brevedad legislación 
en torno a este tipo de violencia. Por otro lado, recalcó que ha habido avances importantes en materia de 
juzgamiento con perspectiva de género en el Poder Judicial y que éstos se han visto reflejados en jurisprudencias 
que han determinado que los partidos y las autoridades electorales deben garantizar la paridad de género en la 
postulación de candidaturas municipales desde una dimensión horizontal y vertical. En general, se coincidió en 
que las dificultades estructurales para que las mujeres logren acceder a puestos de toma de decisión siguen 
existiendo pese a todos los logros normativos, jurisprudenciales y de políticas públicas. El Congreso también 
representó una oportunidad para honrar a la feminista y gran luchadora por los derechos de las mujeres Elvia 
Carrillo Puerto, cuyo nombre fue inscrito en letras doradas en el Muro de Honor del recinto legislativo del estado 
de Yucatán. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; DIARIO DE YUCATÁN.COM, 
REDACCIÓN; PÁGINA ABIERTA.COM, SARA LOVERA; LECTOR MX.COM, REDACCIÓN) 
 
EL TEPJF CONFIRMÓ ASIGNACIÓN DE DIPUTADOS FEDERALES DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL 
  
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la conformación de la Cámara de 
Diputados y la asignación de diputados por el principio de representación proporcional realizado por el Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral (INE), al considerar cosa juzgada la pretensión del Partido del Trabajo (PT) 
de obtener legisladores plurinominales. Al resolver el SUP-RAP-826/2015 y sus acumulados, la Sala Superior 
determinó que los medios de impugnación presentados por el PT para obtener diputaciones plurinominales eran 
cosa juzgada, al haber sido resueltos en los recursos de reconsideración 573 y 582 y el recurso de apelación 756, 
todos de 2015, en los que se confirmó el acuerdo INE/CG804/2015 por el que se asignaron las diputaciones por el 
principio de representación proporcional a los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, de la 
Revolución Democrática, Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza, Morena y Encuentro 
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Social. Constancio Carrasco Daza, magistrado presidente y ponente, señaló que el PT solicitó la inaplicación de los 
artículos 327 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe) y 69 de la Ley General del 
Sistema de Medios de Impugnación sobre los plazos de asignación de diputados de representación proporcional, 
para tratar de vencer la fuerza normativa de los términos constitucionales y legales de la toma de posesión de la 
Cámara de Diputados. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 13, DOLORES ACOSTA; INTERNET: NOTICIAS NVM.COM, 
REDACCIÓN; AD COLIMA.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; ÁNGULO7.COM, REDACCIÓN; 
CONTRA PUNTO NOTICIAS.COM, AGENCIAS; TELEVISIÓN: HECHOS VESPERTINO, ALEJANDRO VILLALVAZO, TV 
AZTECA) 
 
SCJN ELIGIÓ A LOS 15 CANDIDATOS A MAGISTRADOS DE SALAS REGIONALES 
 
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó a los 15 candidatos que integrarán las cinco 
ternas que enviará a la Cámara de Senadores del Congreso de la Unión para la designación de Magistrados de Salas 
Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los ministros de la Corte eligieron a 
Avante Juárez Alejandro David, Bracho Alegría Adriana, Ceballos Daza José Luis, De Los Cobos Sepúlveda Carlos 
Alfredo, Del Valle Pérez Gabriela Eugenia, Escobar Garduño Rodrigo, Figueroa Ávila Enrique, García Huante 
Berenice, Moreno Trujillo Rodrigo, Penagos Robles Ninive Ileana, Rojas Zamudio Laura Patricia, Sánchez Cordero 
Grossmann Jorge Emilio, Silva Rojas María Guadalupe, Valle Aguilasocho Claudia y Villafuerte Castellanos Rolando.  
Este jueves, a las 11:00 horas, en el Pleno de la SCJN serán integradas las ternas; posteriormente serán enviadas al 
Senado de la República. (NOTISISTEMA.COM, REDACCIÓN) 
 
SEGUIMOS SIENDO ALTERNATIVA: PT 
 
Al cumplir su primer cuarto de siglo, el Partido del Trabajo (PT) se prepara para iniciar una profunda reflexión y 
análisis respecto de la crisis que vivió hace unos meses y que estuvo a punto de llevarlo a perder, por segunda 
ocasión en su historia, su registro como partido político nacional. La difícil experiencia servirá para que nunca más 
atraviese por una situación tan crítica como la que vivió después de los comicios de 2015, al no alcanzar el nivel 
mínimo requerido de votos. De acuerdo con Pedro Vázquez González, integrante de la dirección colegiada del PT, 
después de las elecciones extraordinarias en Colima el próximo domingo, la dirigencia nacional se reunirá para 
diseñar la estrategia que los lleve a superar la “difícil y crítica situación” que enfrentaron durante el segundo 
semestre del año pasado, aunque a decir de Vázquez González, “siempre tuvieron la certeza de que nunca 
perdieron el registro”. En entrevista, el dirigente petista sigue siendo una opción para los votantes. “Desde luego 
que seguimos siendo una alternativa, porque un millón 300 mil ciudadanos votaron por el PT en el pasado proceso 
electoral y eso nos permitió tener el registro nacional, aunque no se pudo concretar la diputación de 
representación proporcional, pero lo más importante es el registro”, aseguró. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, ISABEL 
GONZÁLEZ) 
 
PERALTA, PRECIADO Y ZEPEDA CONFÍAN EN SU TRIUNFO 
 
Jorge Luis Preciado y José Ignacio Peralta, candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) y de la coalición PRI-
PVEM-Nueva Alianza-PT, respectivamente, cerraron ayer sus campañas y pronosticaron que ganarán la 
gubernatura de Colima, la cual se disputará el próximo domingo en las urnas. En entrevista, Preciado dijo que 
triunfará con una ventaja de 7%, aunque externó su preocupación en que el equipo de Peralta intervenga en los 
comicios, como ocurrió el pasado 7 de junio y cuyos actos de funcionarios ligados al Partido Revolucionario 
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Institucional (PRI) derivaron en la anulación y repetición del proceso electoral. “Esta elección se está repitiendo 
porque los priístas intentaron hacer fraude, trataron de robar la elección y el Tribunal Electoral los puso en su 
lugar. Faltan sólo cuatro días para que logremos este triunfo histórico del PAN y de Jorge Luis Preciado en Colima”, 
afirmó Ricardo Anaya, dirigente nacional blanquiazul. Por su parte, Peralta aseguró que nuevamente ganará el 17 
de enero, y expresó: “Colima tiene que retomar un rumbo de progreso, de bienestar para las familias colimenses, 
nuestra prioridad siempre será la familia, trabajaremos muy duro para cumplir las propuestas y compromisos”. 
En tanto, Martha Zepeda, candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que su proyecto es el 
mejor para Colima, pues representa confianza, congruencia, honestidad y compromiso con todos los colimenses. 
(MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 19, ÉDGAR RODRÍGUEZ Y ARTURO RAMÍREZ) 
 
BUSCAN ALIANZA PRI-PVEM EN CENTRO 
 
Los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) negocian una alianza para 
competir juntos por la alcaldía de Centro, Tabasco, en los comicios extraordinarios del próximo 13 de marzo.  
“Estamos en proceso de construcción de acuerdos para concretar lo que tiene que ver con el candidato y la 
estrategia de la campaña”, informó Miguel Ángel Valdivia, líder estatal del tricolor, luego de reunirse con Federico 
Madrazo, su homólogo del PVEM. Evaristo Hernández, quien en los comicios anulados quedó en segundo lugar, 
dijo que se volverá a registrar en la convención de delegados, prevista para el próximo 23 de enero. Luego de que 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anulara los comicios del pasado 7 de junio, en los 
que Gerardo Gaudiano, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), resultó vencedor, el sol azteca y el Partido 
Acción Nacional (PAN) acordaron presentar también un candidato común; buscan sumar al Partido del Trabajo 
(PT) y Movimiento Ciudadano (MC). El abanderado saldrá de entre el propio Gaudiano y Javier González Torres. 
(REFORMA, ESTADOS, P. 8, CARLOS MARÍ) 
 
CONGRESO ANALIZARÁ ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE CHIAUTLA 
 
La LIX Legislatura del Congreso del Estado de México convocó este día a su primer periodo extraordinario de 
sesiones para analizar y, eventualmente, emitir la convocatoria a elecciones extraordinarias en el municipio de 
Chiautla, donde en diciembre la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
anuló los resultados de los comicios de junio pasado. El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) anuló las 
elecciones de Chiautla y Temascaltepec; sin embargo, al resolverse los últimos recursos de impugnación ante la 
Sala Superior del TEPJF, finalmente sólo se confirmó la cancelación de los resultados de la elección en Chiautla, 
mientras que en Temascaltepec se revirtió el fallo. La resolución confirmó que Ángel Melo Rojas, candidato del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Chiautla y quien había ganado los 
comicios, realizó el acto de campaña en un templo religioso de esa demarcación, violando así el principio 
constitucional de laicidad. (EL DÍA, NACIONAL, P. 9, ÁNGEL GALVÁN) 
 
BAJA CALIFORNIA SUR 
 
IMPONEN EL MANDO ÚNICO EN BAJA CALIFORNIA SUR 
 
Alejandro Chanes Ortiz, jefe de la oficina del Comisionado Nacional de Seguridad, dijo que el gobierno de Baja 
California Sur y los cinco ayuntamientos firmaron un convenio para la formación del Mando Único en la entidad, 
porque “México necesita corporaciones policiacas más confiables y eficientes”. Agregó que se debe atender el 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/140116.pdf#page=27
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/140116.pdf#page=28
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/140116.pdf#page=29


 
JUEVES 14 DE ENERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

fenómeno delictivo desde la óptica de la integralidad. Los policías deben operar en buenas condiciones y para eso 
se necesita el mejoramiento de la arquitectura institucional, ya que la coordinación efectiva se ha dificultado, 
debido a la dispersión de responsabilidades y del uso poco eficiente de los recursos públicos. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 6, RAYMUNDO LEÓN) 
 
CHIAPAS 
 
VELASCO COELLO DESTACA APOYOS A SECTORES VULNERABLES 
 
Manuel Velasco Coello, gobernador de Chiapas, entregó al Congreso del estado su III Informe de Gobierno y ante 
diputados locales reconoció la actuación de las Fuerzas de Seguridad Nacional en la recaptura de Joaquín “el 
Chapo” Guzmán y a las fuerzas armadas chiapanecas por mantener la paz en la entidad. Durante un acto solemne, 
en donde estuvo presente José Antonio Meade Kuribreña, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
representando a Enrique Peña Nieto, presidente de México, hizo referencia a los cuatro ejes fundamentales en los 
que se ha basado su gobierno: bienestar, crecimiento, desarrollo y medio ambiente. Destacó los resultados de los 
programas sociales, construcción y modernización de carreteras federales y estatales, así como el apoyo a las 
madres solteras, a los adultos mayores y la entrega de uniformes y útiles escolares a más de un millón 400 mil 
alumnos de preescolar, primaria y secundaria. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, GASPAR ROMERO) 
 
DISTRITO FEDERAL 
 
AVALAN REFORMA POLÍTICA DEL DISTRITO FEDERAL 
 
La reforma política del Distrito Federal alcanzó la aprobación de la mayoría de los congresos locales, por lo que 
será declarada constitucional en la próxima sesión de la Comisión Permanente, a realizarse el miércoles 20 de 
enero. Un total de 16 de las 31 Legislaturas locales dieron su aval a los cambios constitucionales que 
transformarán al DF en la Ciudad de México. En su sitio oficial, el Senado de la República reportó la recepción de 
15 notificaciones de igual número de Legislaturas. Sin embargo, a esa lista se sumará la votación favorable del 
Congreso de Chihuahua, realizada el 12 de enero. (REFORMA, CIUDAD, P. 4) 
 
GUERRERO 
 
EXIGEN RESCATE PLAGIARIOS DE LOS CINCO MAESTROS: ASTUDILLO FLORES 
 
Héctor Astudillo Flores, gobernador de Guerrero, informó que el grupo que secuestró a cinco maestros en la 
comunidad de Santana del Águila, municipio de Ajuchitlán del Progreso, el pasado lunes, pidió rescate por ellos. 
Los familiares de los profesores de la secundaria técnica 114 confirmaron que los delincuentes exigen más de 500 
mil pesos por cada uno de ellos, y que han empezado un boteo en sus comunidades, además de la venta de comida 
para juntar lo que demandan los captores. Por su parte, Marco Antonio Leyva Mena, alcalde de Chilpancingo, 
presentó ante la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en el estado una denuncia de hechos 
contra quien resulte responsable de que en al menos siete ocasiones ha sido amenazado vía telefónica. 
Por otra parte, dos de las 17 personas secuestradas por un grupo armado en el municipio de Arcelia, en Tierra 
Caliente, fueron encontradas muertas, de acuerdo con información de la Fiscalía del estado. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 9, HÉCTOR BRISEÑO, SERGIO OCAMPO Y LAURA POY SOLANO) 
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 INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
AVALA CONGRESO VIAJE DE PEÑA NIETO A PAÍSES ÁRABES 
 
La Comisión Permanente del Congreso aprobó que Enrique Peña Nieto, presidente de México, se ausente del país 
del 15 al 23 de enero para realizar visitas de Estado a Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait y Qatar; 
además de asistir a la reunión anual del Foro Económico Mundial, en Davos, Suiza. El permiso fue avalado por 35 
votos a favor, uno en contra de la diputada Norma Rocío Nahle, de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), y 
una abstención por parte de la senadora Martha Palafox, del Partido del Trabajo (PT). En la sesión, Jesús 
Zambrano, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que la Secretaría de Gobernación (Segob) informó a la 
Comisión Permanente que Peña Nieto canceló el viaje que realizaría el 14 de enero a Guatemala con motivo de la 
ceremonia de transmisión de mando del presidente electo Jimmy Morales. Durante la discusión sobre el permiso 
del Ejecutivo, el senador Daniel Ávila, del Partido Acción Nacional (PAN), cuestionó la manera en que se presentó 
la solicitud y por qué la agenda del presidente Peña Nieto carece de una visión integral. El panista fustigó que 
mientras la imagen del Presidente era severamente cuestionada en los medios de comunicación internacionales 
por temas como Ayotzinapa, la casa blanca y la fuga de Joaquín “el Chapo” Guzmán Loera, ahora retome su gira a 
Davos. “Ahora parece que ha recuperado la confianza en sí mismo, y con “el Chapo” en la cárcel regresa al Foro 
Económico Mundial”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU) 
 
ACUSAN A BASAVE DE ARREBATAR CURUL 
 
Erasmo Garza Elizondo, diputado por mayoría en la LV Legislatura y que se convirtiera en el primer “Juanito” de la 
política, calificó a Agustín Basave Benítez, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), de 
ser un oportunista, pues fue el Partido Revolucionario Institucional (PRI) el que le dio la oportunidad de ocupar 
cargos relevantes en el gobierno federal, para después desempeñar un puesto diplomático en la administración del 
panista Vicente Fox Quesada. Lo acusó de ser un tránsfuga de la política, que no tiene valores éticos ni morales, que 
se reflejan en los partidos en los que ha estado y de los que, dijo, se ha aprovechado para obtener beneficios 
personales, como ocurrió con Garza Elizondo en el trienio 1991-1994, cuando el hoy dirigente del PRD era su 
suplente. A 24 años de ese pasaje tormentoso, Garza recordó que llegó a la diputación por el Distrito 09 de Nuevo 
León con el apoyo del voto popular, acompañado de Basave, quien en la toma de protesta hizo berrinche y 
“semejante escándalo que prácticamente arrebató la curul”, como los amagos de renuncia que ahora hace en el 
PRD. Es necesario recordar que el sobrenombre de “Juanito” se utiliza cuando se le hace a alguien renunciar a un 
puesto de elección popular ganado en las urnas, para que una persona acceda a un cargo que de otra manera le 
sería imposible. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, ROBERTO JOSÉ PACHECO) 
 
CONAGO PROPONE ELEVAR MANDO ÚNICO A RANGO CONSTITUCIONAL 
 
La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) acordó impulsar la implementación del modelo de Policía 
Estatal Única en todos los estados del país y elevarla a rango constitucional, mediante una iniciativa que será 
enviada por el Ejecutivo federal al Senado de la República en los próximos días, lo que implicará que las policías de 
los ayuntamientos sólo operen como entes de vigilancia administrativa. Tras una reunión de siete horas realizada a 
puerta cerrada en el Palacio de Gobierno de Toluca, Estado de México, 25 gobernadores; Miguel Ángel Mancera, 
jefe de gobierno del Distrito Federal, y Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
signaron los acuerdos respectivos para impulsar el nuevo modelo policial que ya opera en algunas entidades como 
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el Estado de México, DF y Aguascalientes. Al dar a conocer los resultados de la reunión, Eruviel Ávila Villegas, 
gobernador del Estado de México, en su calidad de presidente de la Conago, refirió que el nuevo modelo implicará 
que en los ayuntamientos sólo operen policías administrativas. “Ahora, la postura formalmente de la Conago es 
que se eleve a rango constitucional esta policía única en todas las entidades, respetando desde luego la autonomía 
de los municipios y dejando a salvo lo que sería una guardia administrativa municipal, para que los ayuntamientos, 
en uso de sus facultades, atiendan lo relacionado con el bando municipal de policía y buen gobierno”, aclaró. 
Ávila Villegas hizo un reconocimiento a los gobernadores para “caminar en el mismo sentido y poder implementar 
esta policía única estatal”, dijo, además de aclarar que su operación plena podría llevar varios años. (EL 
UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, MARÍA TERESA MONTAÑO) 
 
RECHAZA OSORIO CHONG VERSIÓN DE PENN SOBRE MILITARES 
 
Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), negó que militares hayan permitido el 
paso del convoy donde viajaba, entre otros, Alfredo Guzmán, hijo del entonces prófugo de la justicia Joaquín “el 
Chapo” Guzmán Loera. Aseveró que han subsanado errores del pasado, por lo que “nunca más (el líder del cártel de 
Sinaloa) habrá de fugarse de un centro penitenciario”. Por supuesto, expresó, sería imperdonable una nueva fuga. 
Ayer Osorio Chong concedió varias entrevistas para la radio y habló del caso al término de una reunión con 
gobernadores. Rechazó que personal de las fuerzas armadas haya incumplido su responsabilidad de vigilancia en 
la zona donde ya se tenía ubicado al narcotraficante. La captura de Guzmán Loera provocó un desencuentro entre 
los legisladores de oposición con los del PRI y PVEM. El PAN señaló que Enrique Peña Nieto, presidente de México, 
será responsable de una futura evasión del narcotraficante, y los priístas y sus aliados reprocharon a los críticos 
del gobierno no reconocer que la autoridad cumplió su misión. Ayer, en la Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión, el priísta Ismael Hernández, presidente de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, anunció que ese 
órgano legislativo decidió reunirse con Osorio Chong y con la procuradora Arely Gómez para dilucidar 
cuestionamientos sobre la recaptura del capo sinaloense. Hernández ponderó la disposición de ambos 
funcionarios a reunirse con los legisladores, pero aún no se fija fecha ni hora para el encuentro. Por otro lado, la 
película autobiográfica sobre “el Chapo” Guzmán que iba a ser producida y coordinada por la actriz Kate del 
Castillo era sólo el primero de varios negocios que ambos tenían en la mira, acuerdos comerciales que incluían 
inversiones del capo en empresas registradas en Delaware, Estados Unidos. Los negocios o tratos comerciales 
entre ambos están bajo investigación del Departamento del Tesoro de Estados Unidos y de la Procuraduría General 
de la República (PGR), señala un reporte de inteligencia elaborado por el gobierno federal. La indagatoria está 
abierta y todavía no es definitiva, a la espera de que las autoridades logren acreditar la transferencia de recursos 
financieros del capo a la actriz. Al respecto, Del Castillo denunció manipulación y mentiras alrededor del contacto 
que ha tenido con Joaquín Guzmán. "Gracias por su apoyo. Como era de esperarse muchos han decidido manipular 
la información y fabricar historias falsas para distraernos del verdadero tema. Pronto contaré mi versión", escribió 
en Twitter. Es su primera declaración luego de que la revista Rolling Stone publicó la entrevista que ella y Sean 
Penn sostuvieron con el capo en octubre. También se reveló que Penn dará su primera entrevista posterior al 
escándalo a Charlie Rose, presentador de la cadena CBS, aunque no se detalló cuándo se realizará. (LA JORNADA, 
PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3-4, FABIOLA MARTÍNEZ, ISRAEL DÁVILA, ENRIQUE MÉNDEZ, ROBERTO GARDUÑO 
Y VÍCTOR BALLINAS; EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8-9, JUAN OMAR FIERRO; REFORMA, NACIONAL, 
P. 1, STAFF) 
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MORENA PIDE ACCESO A COMISIONES BICAMERALES 
 
Norma Rocío Nahle García, coordinadora de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), presentó una iniciativa 
ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para que las comisiones bicamerales sean integradas por 
todas las fuerzas políticas representadas. Agregó que las tres comisiones bicamerales que deberían contar con 
pluralidad política son la de Seguridad Nacional, el Canal de Televisión del Congreso de la Unión y del Sistema de 
Bibliotecas. Nahle García explicó que en octubre pasado, su fracción solicitó a la Junta de Coordinación Política de 
la Cámara de Diputados un espacio en la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, pero recibieron una respuesta 
negativa. Dijo que ante los temas y hechos de seguridad nacional que se están suscitando, es necesario que las 
voces de las diferentes fuerzas políticas estén presentes en esa comisión. “La iniciativa de Morena pretende 
reformar la Ley Orgánica del Congreso General, debido a que las comisiones han estado conformadas por 
legisladores de los tres partidos con más votación (PRI, PAN y PRD), segregando a las bancadas de minorías”, 
indicó Virgilio Caballero, vicecoordinador de Morena. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, SUZZETE ALCÁNTARA) 
 
EL SENADO GASTÓ MÁS DE 10 MILLONES DE PESOS EN VIAJES AL EXTERIOR PARA LEGISLADORES 
 
El Senado de la República destinó de enero a septiembre de 2015 un total de 10 millones 320 mil 894 pesos en 
boletos de avión para cubrir 179 viajes internacionales de legisladores a diversos países, entre ellos Francia, 
España, Chile, Etiopía, Vietnam, Austria, Japón, China, Australia, Rusia, Qatar y la República Checa. En ese periodo 
de nueve meses, la Cámara de Senadores asignó para viáticos 367 mil 636 dólares y 62 mil 100 euros, se indica en 
el reporte enero-septiembre de 2015, viajes internacionales, publicado por el cuerpo legislativo. Además, se da 
cuenta que 40 boletos de avión, 25% del total, tuvieron un costo superior a 100 mil pesos cada uno. Los boletos 
más costosos fueron adquiridos para la priísta Graciela Ortiz González, quien viajó a Hanoi, Vietnam: un pasaje por 
176 mil 910 pesos del 27 de marzo al primero de abril de 2015; un boleto para la panista Adriana Díaz Lizama, y 
otro para Ana Gabriela Guevara Espinoza, con destino a Addis Abeba, Etiopía, quienes asistieron a la Cumbre Anual 
2015 “Women In Parlamentes Global Forum”, del 23 al 25 de marzo. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, VÍCTOR 
BALLINAS) 
 
CONGRESO PREPARA SUS INICIATIVAS DE MARIHUANA 
 
Jesús Zambrano, presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, señaló que independientemente 
de que el Ejecutivo federal envíe o no una iniciativa en torno al uso de la marihuana, tal como lo mencionó Roberto 
Campa Cifrián, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob), el Congreso 
presentará las suyas. “Vamos a tener un producto legislativo que vamos a someter a la consideración de las 
cámaras del Congreso de la Unión. Nosotros sí vamos a presentar, porque se han ya desarrollado y puesto sobre la 
mesa iniciativas, algunas sólo para uso médico de la marihuana, otras para uso lúdico, recreativo, en ejercicio de la 
libertad que cada quien quiera hacer uso de ella”, expresó. El martes pasado, Campa Cifrián dijo en conferencia que 
una vez que concluyan los foros sobre la legalización de la marihuana, a los que convocó la administración federal, 
valorarán si se envía al Congreso una iniciativa en la materia. Zambrano recordó que el próximo lunes 25 de enero 
comenzarán los trabajos del Consejo Técnico para las alternativas de regulación de la marihuana, mismos que 
serán alternos entre ambas cámaras. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, SUZZETE ALCÁNTARA Y ALBERTO MORALES) 
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PIDE LÓPEZ OBRADOR AL GOBIERNO QUE NO HUMILLE AL MAGISTERIO CON LA REFORMA EDUCATIVA 
 
Andrés Manuel López Obrador, dirigente de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), pidió respeto para el 
magisterio, que no se le humille ni se le difame “como lo hace el gobierno federal con la llamada reforma educativa, 
que es en realidad una reforma laboral”. Al comenzar una gira de trabajo por municipios de Oaxaca, el político 
tabasqueño señaló que la reforma educativa no contempla nada para mejorar los planes de estudios ni para que 
los pobres puedan tener acceso a la educación en todos los niveles de escolaridad. En entrevista, insistió en que la 
reforma educativa es nada más para someter al magisterio, y aseguró que todo va a cambiar, porque la gente se dio 
cuenta de que hace falta una transformación. Desde la mixteca oaxaqueña, lamentó mucho que Gabino Cué, 
gobernador de Oaxaca, haya fallado al final; “iba bien, pero lo sometieron los de la mafia del poder y lo obligaron a 
lanzarse contra los maestros”. López Obrador reiteró que el principal problema de México es la corrupción, porque 
es la causante del desempleo, la inseguridad y la falta de educación. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, REDACCIÓN) 
 
SE DESISTE EL INAI DE RECURSO PARA RESERVAR EXPEDIENTE DE TLATLAYA 
 
Con una votación dividida de cinco a dos, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI) resolvió desistirse en el juicio de amparo en el cual defendía su resolución 
de reservar la información solicitada sobre la averiguación previa que la Procuraduría de Justicia Militar abrió 
contra elementos del Ejército que participaron en los hechos de Tlatlaya, Estado de México. En su momento, se 
negó su apertura por no tratarse de un proceso —según la visión castrense— vinculado directamente con 
violaciones graves a derechos humanos. A diferencia de lo que determinó el organismo para ratificar la respuesta 
del sujeto obligado, que señalaba que al no ser las acusaciones de esta instancia delitos que implicaran violaciones 
a derechos humanos era improcedente la apertura, el Juzgado Primero de Distrito del Distrito Federal avaló la 
viabilidad de divulgar la información. Por ello, ahora, ante el criterio adoptado por el juez, revisará de nuevo el 
expediente para determinar la posibilidad de darlo a conocer. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, ALONSO URRUTIA) 
 
EL PLAN GLOBAL ANTIDROGAS DEMOSTRÓ NO ESTAR A LA ALTURA DEL FLAGELO: SER 
 
La estrategia internacional para combatir el problema de las drogas ha resultado insuficiente, admitió Claudia Ruiz 
Massieu, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Destacó que la problemática tiene múltiples causas 
que conllevan un alto costo social, económico, ambiental y de salud, en todos los países. Esta realidad “nos exige 
estar abiertos al debate, intercambiar nuevas ideas y construir mejores soluciones”, agregó. Al participar en la 
sesión inaugural del consejo del modelo de Naciones Unidas de la Universidad Harvard para América Latina, que 
se realizó en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), expuso que para México es indispensable que 
todos “desarrollemos respuestas más justas y humanas, que a la vez sean plenamente congruentes con los tres 
pilares de la Organización de Naciones Unidas (ONU)”. Por otra parte, elementos de la Agencia de Investigación 
Criminal de la Procuraduría General de la República (PGR) detuvieron en Jalisco, con fines de extradición para ser 
juzgado en una corte de Texas, Estados Unidos, a Mauricio Sánchez Garza, identificado como uno de los operadores 
financieros al servicio de narcotraficantes como Rafael Caro Quintero y Juan José Esparragoza Moreno, “el Azul”. 
(LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7 Y 8, GEORGINA SALDIERNA Y GUSTAVO CASTILLO GARCÍA) 
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TACHA PEMEX DATOS DE PLANTA CHATARRA 
 
El estado de la planta productora de urea adquirida por Petróleos Mexicanos (Pemex) a la familia Ancira en 2013 
en 275 millones de dólares y calificada en su momento de chatarra permanece en la opacidad. Se trata de Agro 
Nitrogenados, cuyas instalaciones y maquinaria están paradas desde 1999. Tras litigar por seis meses ante el 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) una petición 
de información hecha por el diario Reforma, la petrolera consiguió que todo lo relativo al estado de la planta y los 
trabajos necesarios para rehabilitarla fuera reservado bajo la causal de “secreto industrial”. Con el aval del 
Instituto, la compañía petrolera entregó más de mil páginas tachadas, justo las que detallan las condiciones 
técnicas, mecánicas y de ingeniería del complejo y las obras que se requieren para ponerla en funcionamiento, 
información indispensable para valorar las condiciones en que se encontraba. (REFORMA, PORTADA Y NACIÓN, P. 
1 Y 4, ROLANDO CONTRERAS) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
CAFÉ POLÍTICO/ NOTAS EN REMOLINO/ JOSÉ FONSECA 
 
El próximo domingo se celebra la elección extraordinaria de gobernador de Colima. Nadie duda que, sin importar 
el resultado, sean tantas las impugnaciones de quien pierda, que la decisión final la tendrá el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 1 Y 34, JOSÉ FONSECA) 
 
BITÁCORA DEL DIRECTOR/ EL DEDO DE LOS GOBERNADORES/ PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 
 
Mientras el país está distraído con la recaptura de El Chapo Guzmán, y el PAN y el PRD discuten en cuántos estados 
irán en alianza en los comicios estatales de junio próximo, el PRI está dedicado a afinar los amarres internos para 
asegurarse la mayoría de las gubernaturas en disputa. […] Con la alternancia en la Presidencia, se fortaleció el 
poder de los gobernadores priístas y se relajó la regla de que gobernador no nombra candidato. […] En Colima, la 
mala sangre entre el gobernador Mario Anguiano y el candidato priísta Ignacio Peralta probablemente provocó 
que la elección fuese anulada. No se olvide que la anulación fue por el apoyo que un funcionario estatal —que 
confesó su delito ante el Congreso local— dio al candidato priísta, que ganó por el endeble margen de 500 votos. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, PASCAL BELTRÁN DEL RÍO) 
 
DE FRENTE Y DE PERFIL/ EL COMPLICADO COLIMA/ RAMÓN ZURITA SAHAGÚN 
 
Colima es uno de los estados más pequeños y menos poblados del país, aunque en lo político es sumamente 
representativo y con muchos claroscuros. Es la única entidad donde en pleno siglo XXI se han celebrado tres 
elecciones extraordinarias para gobernador, pero en la que además en ese mismo lapso un gobernador en 
funciones murió y otro que apenas había dejado el gobierno fue asesinado y un ex gobernante más fue víctima de 
un atentado. No solo eso, ya que varios familiares directos, hermanos, cuñados, sobrinos y otros lazos 
consanguíneos están o han estado presos por delitos vinculados al narcotráfico. Colima es el primer estado del país 
en tener una mujer gobernante (Griselda Álvarez), electa en las urnas y en ese mismo estado nació uno de los 
últimos presidentes de la República del siglo XX. Los colimenses parecen tomarse en serio la política y se dan con 
todo en campañas electorales y fuera de ellas, provocando reacciones que desembocan en descalificaciones, 
acusaciones, denuncias y hasta la consabida anulación de los comicios. En poco más de una docena de años, los 
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colimenses han visto desfilar a un importante número de gobernadores, más allá de los tres que por ley les 
correspondería elegir a los ciudadanos en las urnas. Fernando Moreno Peña, entonces gobernador, fue señalado de 
haber intervenido a favor del entonces candidato del PRI, Gustavo Vázquez Montes, por lo que el Tribunal Electoral 
decidió anular los comicios y convocar a unos extraordinarios. […] El próximo domingo, los ciudadanos de Colima 
irán a las urnas, por tercera ocasión en procesos electorales extraordinarios en una docena de años. Los 
contendientes principales son el priísta José Ignacio Peralta y el panista Jorge Luis Preciado, aunque el ex panista 
Leoncio Morán Sánchez se presenta como opción por Movimiento Ciudadano. Peralta y Preciado escenificaron el 
año pasado una cerrada contienda, donde las autoridades electorales decidieron anular los comicios que habían 
marcado una diferencia de 500 votos favorables al priísta. Lo competido de la elección provocó que los dos 
principales partidos, el PRI y el PAN, presenten a los mismos contendientes de junio de 2015. (DIARIO IMAGEN, 
NACIONAL, P. 6, RAMÓN ZURITA SAHAGÚN)  
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